

**Сколова Е.В.**

*Донецк, Донецкий областной совет*

*eskolova@ukr.net*

## **ВЛИЯНИЕ ФАКТОРА ЭКОНОМИЧЕСКОЙ БЕЗОПАСНОСТИ НА ПРОЦЕССЫ СОЗДАНИЯ СТРАТЕГИЧЕСКИХ АЛЬЯНСОВ КОНКУРИРУЮЩИМИ БИЗНЕС-СТРУКТУРАМИ**

В работе показано, что основной причиной создания стратегических альянсов конкурирующими бизнес-структурами является необходимость обеспечения экономической безопасности входящих в альянс фирм.

Установлено, что досрочное расторжение альянса также определяется фактором экономической безопасности и не означает не успешности альянса. После расторжения альянса «научно-технический (технологический) шлейф» стратегического альянса качественно меняет конкурентное поведение фирм-участников альянса и общую конкурентную ситуацию на высокотехнологичном рынке на длительную перспективу. Фирмы-конкуренты, которые в прошлом состояли в стратегическом альянсе («конкуренты второго порядка»), остаются союзниками в защите инновационных решений, полученных в результате их стратегического альянса.

**Ключевые слова:** стратегический альянс, межфирменное сотрудничество, конкуренция, экономическая безопасность, жизненный цикл инновации, рынок высоких технологий.

**Skolova E.V.**

*Donetsk, Donetsk Regional Council*

## **IMPACT FACTOR OF ECONOMIC SECURITY FOR THE PRO- CESS OF CREATING STRATEGIC ALLIANCES OF COMPETING BUSINESS STRUCTURES**

It is shown that the main reason for the creation of strategic alliances competing business structures is the need to ensure the economic security of the alliance firms.

Found that the early termination of the alliance is also determined by the factor of economic security and does not mean lack of success of the alliance. Upon termination of the alliance, «Science and Technology trail» strategic alliance qualitatively alters the competitive behavior of alliance members and the general competitive situation on the high-tech market in the long term.

Competing firms, which in the past consisted in the strategic alliance («competitors of the second order»), are allies in protecting the innovations resulting from their strategic alliance.

**Keywords:** strategic alliance, inter-firm cooperation, competition, economic security, life cycle of innovation, high-tech market.